

OFICINA:  
Imprenta Bonilla  
—  
Teléfono 34  
Apartado número 43

# EL RENACIMIENTO

Editor:  
ALEJANDRO J. BONILLA  
Administrador:  
VLADISLAV DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 23 de Diciembre de 1914

NÚM. 22

## LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

## EL IRAZU

:: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

## LA ITALIA de PEDRO BIANCO

FÁBRICA DE REFRESCOS. ESPECIALIDAD EN CAFÉ MOLIDO Y TOSTADO

El precio del café es desde 25 cts a 40 cts libra. Garantizado; puro bajo cualquier análisis químico.

REPARTO A DOMICILIO

TELEFONO No. 47

## Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica  
Apartado 43      Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

## LA POUPEE

Fábrica Nacional de Juguetería

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera

carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima. En breve, fabricación de objetos de porcelana.

Gran Surtido en Bebés, Muñecas, Loterías. Home y fuegos instructivos.

## De Capellades

Indiscutiblemente este es uno de los pueblos protegidos por la suerte, y que no se diga que este es un terruño olvidado de la mano de Dios, porque para dichas y felicidades, aquí están mis coterráneos.

Para muestra un botón.

Fué protegido con una buena parte de la lotería recién pasada, nuestro particular amigo don Aniceto de la Mota.

En breve partirá para el exterior en vía de paseo, nuestro querido amigo Chepe Hidalgo. Se dirige primeramente a Panamá, a la Zona del Canal y de ahí partirá para los Estados Unidos.

Próximamente contraerá matrimonio nuestro excelente coterráneo don Everildo Marín con una guapa muchacha de este lugar. La no menos suerte correrá el simpático amigo Gabriel Durán.

El entusiasta empresario y activo comerciante don Higinio Marín, ensanchará su negocio, instalando un almacén de abarrotes que surtirá a todos los comerciantes del Cantón y al mismo precio que se puede conseguir en la capital.

El 1º. de Enero se inaugurará la cañería de este lugar, pues está completamente concluida y solo falta derramar unas cuantas botellas de *chirrite*.

CHINDO

Capellades, diciembre 20 de 1914.

## Proceder del pueblo belga

Hermann Consten, explorador al servicio de la cruz roja en Lieja, escribe: "Buscaba en el lazareto de Lieja amigos de Aquisgrán, y dirigíme al cabo al jefe de sanidad belga. Este me dijo que sobre los muertos no podía darme informes, pues habían sepultado a muchos soldados completamente desnudos, y que los habían entregado desprovistos de su medalla de reconocimiento, por robo. En el lazareto supe luego por heridos alemanes, que los belgas no sólo mataban a los heridos, como ya se sabe, robándoles hasta la camisa, sino que martirizaban del modo más horroroso a heridos y prisioneros. A ambos les aserraban las piernas, por ejemplo, les sacaban los ojos y les cortaban las orejas. En estos horrores tomaban parte también mujeres. Hablé en el lazareto alemán con cuatro heridos, que me contaron particularidades, cómo les hirieron y apresaron; sin armas y sin poder socorrerlo, tuvieron que ver cómo en la calle cayeron sobre un oficial, sujetándole, le arrancaron los ojos y le cortaron las orejas".

En la salida de Amberes dispararon los paisanos de la ciudad belga, Lovaina, sobre columnas alemanas alevosamente. Esta acometida organizada obligó a tomar las medidas más severas contra los francos tiradores. La ciudad de Lovaina fué en parte destruída.

## Un ligero descuido

Hemos notado que el servicio de luz incandescente de esta ciudad, el cual ha sido muy bueno desde hace cuatro años, como que sufre de algún imperfecto por las constantes intermitencias que desde hace muchas noches hemos notado.

Es de desearse que el señor Administrador procure hacer que se corrija el daño en bien del público y del buen nombre de que goza la Compañía por el inmejorable servicio que ha tiempos nos daba.

A la LIBRERIA DE CARTAGO han llegado hoy verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

## Háganse cumplir las leyes de higiene

Es demasiado notorio el lamentable estado de desaseo en que se encuentran las calles de los alrededores de esta ciudad, sin que los llamados a poner en vigencia las leyes de policía de higiene lo hagan.

Obligados por las constantes indicaciones que multitud de personas nos hacen a diario para que llamemos la atención de las respectivas autoridades a fin de que el feo aspecto que éstas presentan hoy, sea cambiado, pues de lo contrario quedan expuestos los encargados, a que se les censure con justa razón, ya no sólo por los cartagineses sino por personas que de otros lugares y que con motivo del verano, nos visitan.

# Contestando a mi buen amigo "Voluntad" del diario "Las Noticias"

A cinco días vista, voy a darme el gusto de contestar al amigo "Voluntad" que en "Las Noticias" se esfuerza en ponerme un dique para que yo no pueda agregar palabra más, pero todavía no es el caso de quedarme sin decir "esta boca es mía".

Lo primero que le refutaré es que yo no milito en el campo de los *empleados públicos*, pero sí soy amigo de todos ellos, porque los considero necesarios y en el mecanismo administrativo de la Nación son indispensables para el desempeño de las funciones que la Carta Fundamental les tiene marcadas. Sin embargo, comparto pocas migas con los empleados militares porque casi siempre al departamento militar van a figurar las gentes altivas, pero no obstante mi poco cariño, cuando el gobierno los mantiene en su puesto en número prudencial, pienso que sobre los hombros de esos empleados descansan las instituciones de la República, y desde luego mis consideraciones hacia estas gentes no las escatimo.

Me invita el amigo "Voluntad" para que ingrese en el gremio de los agricultores, y siento no aceptarle la invitación simplemente porque soy agricultor, no tengo las manos callosas ni curtidas, pero mi existencia discurre al saludable soplo de las brisas campestres, y desde el collado donde tengo mis cultivos, miro el caserío de la noble y leal ciudad aumentar cada día y aumentar cada un día también su lujo, capricho y... dificultades.

Mi culto amigo es de los que han nacido odiando a los empleados públicos y a cada día, a cada paso que sufren de *jaqueca*, aconsejan a los Banqueros y terratenientes que funden colonias agrícolas para mandar a pasear a los pobres empleados públicos: digo a pasear por los motivos que adelante expondré. Observe "Voluntad" que en mi trabajo anterior no abogo en favor del Nepotismo, ni suplico al Gobierno que sostenga a los empleados que se propone destituir. Nó; lo que hice fué pedir se les diera un plazo de antelación y eso fué todo.

Pedí que se procediera con caballerosidad.

Voy a entretenerme con mi amigo de oportunidad, un momento; quiero convenir que un empleado público destituido se transforme en agricultor y que

debe conseguirse *Deo volente*, un protector que le facilite a buena cuenta ₡ 125-00, los que distribuirá en la forma siguiente:

Alquiler por 1 año de una manzana de terreno . . .	₡ 50-00
Limpia o desyerba de ese terreno . . . . .	12-00
Primera arada para romperlo . . . . .	20-00
Rastreo del terreno para quebrar el terrón . . . .	4-00
Surcarlo, trabajo de arado, para sembrar . . . . .	9-00
Dos peones sembradores (si son papas) . . . . .	2-50
Sacudida del terreno después de sembradas las papas . . . . .	12-00
Aporca . . . . .	12-00
<b>Total:</b>	<b>₡ 121-50</b>

Si ese agricultor no ha tenido que pagar adelantado el interés del dinero que le fué facilitado, le quedan ₡ 3-50 para mantenerse él y su familia, ¿pero con tres colones cincuenta céntimos que le sobraron y durante tres meses en que debe venir la cosecha? y si el siembro resulta malo? o si bueno se baratea el producto y la pérdida es un hecho, ¿qué suerte le aguarda a ese agricultor? El desastre y el aburrimiento.

Hay más todavía: pongamos todos esos empleados públicos a trabajar en la agricultura y que les viniese la cosecha con enorme cantidad de producción, sin tener más mercados donde colocar esos productos que los nacionales, se presentaría el caso aquel de que la oferta superaría a la demanda y por todo resultado que habría que abandonar los cultivos y el dinero que se debe al Banco o al agiotista de dónde se toma para pagarlo? Este es el problema, amigo "Voluntad", no se puede resolver.

Obligar por hambre a un hombre no acostumbrado, a trabajar en las faenas campestres, cuando ha vivido desde joven en las faenas del escritorio o tras los mostradores de las casas de comercio, tan sólo porque es hombre, es una quimera.

Amigo "Voluntad": estoy con su modo de pensar en cuanto que los gobiernos no deben fomentar el Nepotismo, ni mantener *asilos de beneficencia*; pero en cuanto a que no era preciso ser considerado con los empleados que quedarán cesantes y lanzarlos de la noche a la mañana al campo de la inquietud o la desesperación; nó y nó!

BOABDIL

# Exigencias de la moda y ojos indiscretos

Demasiado penoso para algunas señoras y señoritas que viajan por el Ferrocarril es el momento de subir a los carros, por dos motivos: primero por las exigencias de la moda y segundo por los muchos indiscretos ojos de individuos que primero dejan de comer que de asistir a la hora de salir algún tren.

En días pasados tuvimos ocasión de escuchar el siguiente diálogo entre dos de esos despachadores de trenes ad honorem, que inquietos se pasean de aquí y de allá, con las manos entre las bolsas, como quien guardara un tesoro en ellas, *vigean-do* quien es la señorita o señora que se dirige a los carros.

—Mira Luis, allí viene Fulanita!  
 —¡Ah, sí! y viene con *motete*...  
 —¡Y trae enagua de *manea*!  
 —¡Ponte allí, Luis, para que veas buenos *cabos*, ya se los he visto!  
 —¿Son buenos?  
 —¡De primera! Figúrate, el otro día se le fué tan alta la *manea*, que pude apreciar que por ligas traía un par de tiras de trapo!  
 —¡Y quien la vé, tan de sombrero!  
 —Mira, mira, viene Sutanita! A ésta le gusta enseñarlas...  
 —Ah, sí!, pero son muy flaquillas... y usa medias blancas.  
 —Mira, mira! Aquello sí que es bueno! Si parece que las hubiera modelado un Juan Ramón.

\* \*

Así que nuestras graciosas hijas de Eva no tienen tranquilidad para usar libremente su *manea* ni para subir a los coches ferrocarrileros, viéndose obligadas —para no mostrar sus buenas o malas formas— a dar saltitos como las tortolillas en los cafetales.

En cambio nuestras *conchitas* suben y bajan sin temor de lo anotado, pues sus anchas faldas no dejan ver las finas medias de *pellejillo* que suelen usar.

El mal tiene remedio, poniendo la Empresa del Ferrocarril gradas portátiles en los carros y concluirá así el voluptuoso *vigeo*.

Orejón

# El baile del 25 en el Club de Cartago

Mucho entusiasmo se nota entre las señoritas y jóvenes de esta sociedad para asistir al baile que en la noche del viernes próximo dedicarán un grupo de pollitos a las señoritas que amablemente bordaron cintas para las carreras que se efectuarán en la tarde de ese mismo día. El Comité organizador del baile y las carreras lo forman los señores José Miguel Jiménez, Selim Arias y José J. Peralta, a quienes deseamos completo éxito.

# NOTA DE DUELO

Ayer dejó de existir en esta ciudad el respetable caballero don Francisco Guzmán Rivera, padre del Dr. don Jesús, don Luis y don Alfonso Guzmán.

Muy sentida ha sido la muerte de este apreciable señor, quien por largo tiempo sirvió fielmente en la Gobernación de esta ciudad.

El entierro se verificó a las cuatro y media de la tarde, con numeroso acompañamiento.

Reciba la apreciable y numerosa familia Guzmán nuestras muestras de condolencia.

Ha visto Ud. el precioso muestrario que se exhibe en la

## FOTOGRAFIA IMPERIAL?

MEZA Y SIERRA

Es esta la mejor recomendación de que el público sabe apreciar los imborrables trabajos que allí se ejecutan. Haga una visita y quedará satisfecho. Esta galería se encuentra en la casa conitgua a la de don Alfredo Meza.

## Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Rapidez y baratura ofrece la Imp. Bonilla, Cartago

# Se desea alquilar

una casa de campo para una familia pequeña extranjera en las inmediaciones de esta ciudad. Ojalá amueblada. Informes: en esta Imprenta.



## EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

# Se trasladó

## La Librería de Cartago

al hermoso local contiguo al SALÓN PARIS

# LA REINA

(SUCURSAL)

## TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

### Lo que cuesta un estudio jurídico

La Municipalidad del Cantón Central de esta Provincia deseando saber si tendría razones para sostener el litigio judicial que la Compañía del Mercado estableciera contra ella por la construcción del Bazar de San Luis, llamó en consulta al Licenciado don José Astúa Aguilar, quien aceptó el cargo y pronto dió su parecer en un voluminoso informe, por el cual, a los ocho días siguientes, vino lo más triste!... La cuenta por honorarios, con la *bicoca* de 1,500 conloncejos. Poca cosa, verdad?

Y vaya, que nuestra Corporación es chistosa y célebre, pidió quiebrita por medio de su Apoderado Municipal y algo se consiguió con el bonachón de don José, quien conmovido por los lloriqueos de Leiva, le dijo: vea, déme ₡ 1,200-00, y *tableau*, pero eso sí me mandan un cheque ligerito, porque se acerca la Navidad y estoy *tieso*.

Y así se arregló el asunto.

### Recreo y retreta para el día de Navidad

A iniciativa nuestra, y lo que agradecemos, el señor Director de la Banda de esta ciudad, ha resuelto trasladar el recreo y retreta correspondientes al jueves, para el viernes 25, lo que nos complacemos en avisar.

### Cablegramas

Petrogrado, 21.—La lucha con los turcos que habían concentrado fuerzas considerables en la dirección de Vans, se ha desarrollado muy considerable para nosotros; rechazamos los ataques cerca de la aldea Algeg, donde los turcos tuvieron un gran número de muertos.

Londres, 21.—La Exchange Telegraph dice de Amsterdam: los alemanes evacuaron Dixmude. La noticia de que los aliados tomaron de Middekezke, no es cierta.

París, 21.—El 20 del presente no trajo nada de novedad. En Bélgica

sí se exceptúa algún progreso que hicimos en la región de Lombaertz y de San Jorge y en un punto hacia el SO. de la Bosada de Korteker, que queda al SE. de Dilude; la ocupación de algunas casas en Waterloo, al S. de Sillebeke, y el bombardeo por el enemigo del hospital de Ypres. Entre Lys y Aisne ocupamos la selva cerca de la carretera entre Noullette y Souchez. También nos apoderamos de toda la primera línea de trincheras alemanas en el mismo lugar. También de toda la primera línea de trincheras entre Shighway y las primeras casas de Notredame y Lorette, al SO. El enemigo bombardeó a Airas; nuestra gruesa artillería calló repetidas veces la artillería enemiga al N. de Carney, que se encuentra al E. de Albert; nuestra artillería demolió las trincheras enemigas, derribando dos cañones de la batería establecida cerca de Hom, al SE. de Carney; nuestra gruesa artillería aseguró también su ventaja en el Aisne y en la región de Reims en Chambau. En la región de Progne, Perthes y Beausegurs, lo mismo que en Argona, lucimos en todo ese frente avances muy apreciables.

### Nuestra edición del Viernes

Con motivo de ser día de fiesta el Viernes 25, suspenderemos nuestras labores, para reanudarlas el sábado, día que sepublicará este periódico, edición que repondrá la falta del Viernes.

Lo más bueno e interesante en lectura, lo encuentra Ud en la LIBRERÍA de CARTAGO

### Los que viajan

—De San José estuvieron en esta ciudad don Albino Villalobos Quesada y el doctor don Antonio María Soto.

—Del Paraíso vino don Joaquin Bonilla.

—De San Juan de Tobosi, don Rafael Mora y don Benjamin Padilla.

—Procedentes de la Capital, llegaron hoy don Antonio del Barco, don Gonzalo Zayas B. y don Rogelio Fernández Güell.

—De Limón don Filadelfo Granados y de Juan Viñas don Filadelfo Fonseca.

### La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

## Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

### Pulpería con patente de Licores del país

Por no poderla atender su dueño, se vende en buenas condiciones de pago. En esta Imprenta informarán.

Para NOCHE BUENA y AÑO NUEVO  
CHRISTMAS - JUGUETES

Gran variedad en POSTALES con leyenda especiales y bonitas para felicitaciones de Pascua y Año Nuevo

LIBRERIA DE CARTAGO

## De aquí y de allá

Un grupo de jóvenes que componen una de las orquestas de esta ciudad, proyectan un bonito paseo para el mes entrante al pintoresco pueblo de Cachí.

—Hoy no tuvimos el gusto de ver en nuestra mesa el diario de la tarde "La Prensa Libre". Según informes obtenidos por teléfono, se debió el atraso a un desperfecto de la rotativa en que se imprime.

—Nuestro apreciable y distinguido amigo don Francisco Gómez Alizaga, Director de las Escuelas de Limón, se encuentra entre nosotros gozando de las vacaciones de fin de año y del agradable clima de su ciudad natal. Al presentar nuestro atento saludo al amable coterráneo, deseámosle grata permanencia entre nosotros.

—Los RR. PP. Capuchinos obsequiarán a los niños en el día de Navidad, para lo cual preparan solemnes festejos que se celebrarán el día 27 del presente.

—Muy satisfechos regresaron los maestros que ayer estuvieron en San José en los funerales de don Porfirio Brenes C. Los actos que como glorias póstumas se tributaron a su memoria, revistieron la mayor seriedad y la concurrencia fué numerosa.

—Tiene gracia la costumbre de ciertos propietarios de casas con jardín a la calle, pues dejan las regaderas solas en ellos, de tal manera, que mojan toda la acera, y el transeunte tiene que echarse a la calle porque el propietario *está regando el jardín* y poco le importa que todo mundo salga *ensopado*.

—Para el próximo número ofrecemos un modesto trabajo sobre instrucción que nos ha enviado *Anselmo Linazas*.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

## Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3-00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

## Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confeitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantecquilla de Julio Sancho.

## Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

## Por motivo

de tener en nuestro poder mucho material interesante, al que no hemos podido dar curso debido al poco espacio de que dispone nuestra hoja, la Empresa de EL RENACIMIENTO participa a sus favorecedores, para evitar reclamos o rechazos, que toda colaboración será solicitada.

## Condiciones

de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de Cincuenta céntimos.

Número suelto cinco céntimos.

Número atrasado diez céntimos.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

## CAMISERÍA y SASTRERÍA DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

## Carta de un torpedista

Una gran desgracia nos ha alcanzado. Nuestro querido hermano murió por la patria. Recién he recibido esta triste nueva. Aún no ha llegado nuestra hora, pero en cuanto llegue sabremos castigar a esos que han traído tantas desgracias a nuestro pueblo. Mi subalterno y yo nos hemos jurado recíprocamente no salir del sollado de torpedos antes de haber disparado el último de éstos, aunque tuvieramos que hundirnos vivos con nuestro querido barco. Tenemos el consuelo de que en manos del enemigo no caerá barco alemán! Por eso, mis queridos, no se aflijen! Si morimos será por la honra de la bandera negra-blanca-roja! Os pido que por mi cuenta hagáis celebrar tres misas: una por el descanso de mi hermano caído en la guerra, otra por mi padre y otra pidiendo a Dios que proteja nuestra flota.

El sábado hubo combate entre nuestros pequeños cruceros y una fuerza superior de modernos cruceros acorazados y cazatorpederos. Sobre el viejo y pequeño crucero "Ariadne" la tripulación permaneció al lado de los cañones de proa combatiendo, aunque el agua les cubría las rodillas y la popa ardía. Si sobreviviera la guerra recordaré siempre las últimas palabras de mi hermano: "piensa en mi hijo". Pero si esa no ha de ser mi suerte, entonces con Dios! Con el canto a la bandera nos hundiremos y en el otro mundo volveré a ver a mi querido hermano.

## Una hermosa fiesta en Quircot

Anoche los entusiastas vecinos de Quircot celebraron la función ya anunciada en honor de la Purísima Inmaculada Patrona de ese lugar la que a pesar de haber sido trasferida resulto espléndida. Hubo juegos piro-tennicos elaborados hábilmente por el polvorista don Diego Gómez.

La parte musical del coro estuvo a cargo de don Simeón Orozco.

Los festejos fueron amenizados por la filarmonía de San Rafael, la que ejecutó las piezas más selectas de su repertorio.

En medio del inmenso regocijo que con este motivo embargaba el alegre temperamento de aquellos pacíficos moradores, se les comprendía los sentimientos de gratitud para el infatigable mayordomo don Nazario Ramírez, quien con su abnegación sin límites vence todas las dificultades que cada año se le presentan para llevar a cabo su cometido.

Aprovechamos la ocasión para felicitar al Sr. Ramírez por el buen resultado obtenido como premio a sus esfuerzos, cuya buena voluntad en servir al culto, le ha merecido que sus convecinos le hayan distinguido con el meritorio epíteto de "Patriarca de Quircot."

MARIO

## LAS MEJORES MAQUINAS de labrar y aserrar madera son las de Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL  
SAN JOSE

Haga Ud. sus cálculos, y verá que le conviene más hacer sus impresiones en la IMPRENTA BONILLA

## BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

## Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

Esmerado servicio. Cocina Española y Americana

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

## CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR  
EN SAN JOSE

## En la LIBRERIA de CARTAGO

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One, Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

## LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés Royal y otras marcas, para vender a ₡2.25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de medias y camisetitas. Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estan haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

## ¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

IMPRENTA BONILLA